
ПРОТОКОЛ № 5 

заседания комиссии Общественной палаты Ульяновской области  

по вопросам экологии и охраны окружающей среды  

 

Дата и время проведения: 28.04.2022 г., 14.00 - 15.00 

Место проведения: зал заседаний Общественной палаты Ульяновской области 

(ул. Радищева, д.1, каб. 500) 

 

Присутствовали: 

 члены комиссии:  Левитас Л.М., Сороцкий Л.Б., Хайров Р.И. 

– члены отраслевой рабочей группы по вопросам экологии и охраны окружающей среды при 

Общественной палате УО: Марьева О.В. 

– эксперты и приглашенные:   

Авдоничев 

Сергей Викторович 

 

руководитель отраслевого блока «Экология» ЦУР Ульяновской 

области 

Ермаков 

Александр Сергеевич 

начальник Управления по благоустройству администрации 

города Ульяновска 

 

Дьяченко 

Олег Александрович  

 

заместитель Министра  жилищно-коммунального хозяйства и 

строительства Ульяновской области    

Кирпичников  

Роман Евгеньевич 

директор департамента природопользования  Министерства 

природы и цикличной экономики Ульяновской области 

Седов 

Андрей Николаевич 

председатель комитета Законодательного Собрания Ульяновской 

области по жилищной политике и коммунальному хозяйству 

 

ПОВЕСТКА ДНЯ: 

Об обращении с ТКО на территории города Ульяновска 

СЛУШАЛИ: 

Левитас Л.М.: Выступил со вступительным словом. Проинформировал о том, что 

25 апреля состоялась встреча с начальником Управления по благоустройству администрации 

города Ульяновска Ермаковым А.С. по вопросу обращения с ТКО на территории города. По 

итогам встречи было принято решение провести заседание комиссии Общественной палаты 

Ульяновской области по вопросам экологии и охраны окружающей среды с участием 

представителей профильных ведомств. 

Также проинформировал о результатах мониторинга состояния контейнерных площадок 

для сбора ТКО на территории города Ульяновска. Почти все осмотренные в 2022 году членами 

комиссии площадки не соответствовали нормативным требованиям СанПиН. На площадках вне 

контейнеров складируется крупногабаритный мусор, ветки, листва, автомобильные шины. 

Предложил участникам заседания обсудить вопрос распределения зон ответственности 

регионального оператора и других организаций в цепочке обращения с отходами. 

Ермаков А.С.: Доложил, что Верховный Суд РФ определил, что порубочные остатки, 

оставленные на придомовой территории, относятся к ТКО.  



Отметил, региональный оператор осуществляет вывоз только тех отходов, что находятся 

на контейнерной площадке. Необходимо разработать модель контейнерной площадки, которая 

позволит складировать на ней ветки. Если строительство таких площадок нецелесообразно, то 

эти ветки должны быть вывезены региональным оператором. 

Напомнил, что Управление по благоустройству администрации города Ульяновска 

отвечает за содержание контейнерных площадок. В настоящее время изучается опыт других 

регионов в вопросе содержания контейнерных площадок: многие муниципалитеты передают 

данную услугу на аутсорсинг. Такие контракты подразумевают уборку, дезинсекцию и 

дератизацию контейнерной площадки. 

Подчеркнул, что профильным ведомством администрации города в данный момент 

выстраивается работа с региональным Агентством государственного строительного и 

жилищного надзора в части объективной оценки качества оказания коммунальной услуги по 

обращению с ТКО на территории города Ульяновка. 

Предложил определить четкие ответы на следующие вопросы: какой должна быть 

типовая модель контейнерной площадки для сбора ТКО; что входит в содержание 

контейнерной площадки; какая организация ответственна за вывоз спиленных веток; в какое 

ведомство необходимо обращаться в случае обнаружения нарушения содержания контейнерной 

площадки вывоза ТКО. 

Марьева О.В.: Отметила, что вывоз КГМ ООО «УК Экостандарт» осуществляется 

согласно графику (не реже, чем один раз в неделю). Вывоз спиленных веток производится, 

поскольку судебная практика по данному вопросу сложилась неоднозначная. 

Дьяченко О.А.: Предложил оборудовать контейнерные площадки системами 

видеонаблюдения, тогда будет возможно применение штрафных санкций. 

Подчеркнул, что в период проведения весенне-осенних субботников на контейнерных 

площадках должны быть установлены дополнительные контейнеры для КГМ. 

Также отметил, что со стороны администрации города должен быть усилен контроль за 

деятельностью управляющих компаний в вопросе размещения спиленных веток, листвы на 

контейнерных площадках. 

Ермаков А.С.: Считает, что применение систем видеонаблюдения в данном вопросе 

окажется малоэффективным.  

Напомнил, что в соответствии с заключенными соглашением между МинЖКХ и 

строительства Ульяновской области и региональными операторами ответственность за 

контейнерный парк несет региональный оператор. Лицензионный контроль за управляющими 

компаниями осуществляет ГЖИ. 

Левитас Л.М.: Отметил, что установка региональными операторами дополнительных 

бункеров для КГМ на территории города может стать решением проблемы. 

Предложил запланировать проведение повторного заседания профильной комиссии по 

данному вопросу с участием представителей региональной Агентства государственного 

строительного и жилищного надзора. 

Также подчеркнул, что необходимо сформировать механизм взаимодействия с жителями 

города, общественниками на местах для ежедневного мониторинга вывоза ТКО и содержания 

контейнерных площадок.  

Ермаков А.С.: Отметил, что функцию по мониторингу контейнерных площадок для 

ТКО могут на себя взять квартальные уполномоченные города. 

Седов А.Н.: Напомнил, что в 2022 году было выделено около 21 млн. рублей на 

обустройство контейнерных площадок. 

Ермаков А.С.: Отметил, что денежные средства, выделенные на обустройство 

контейнерных площадок для сбора ТКО, были сняты для резервного фонда. 



Левитас Л.М.: Считает, что необходимо совместно с представителями региональных 

операторов провести анализ карты контейнерных площадок города Ульяновска  для 

определения схемы расстановки дополнительных бункеров для КГМ. 

Также подчеркнул, что должно быть одно юридическое лицо, отвечающее за весь 

процесс по обращению с ТКО. 

Сороцкий Л.Б.: Отметил, что услуга по обращению с ТКО на территории города 

оказывается некачественно. 

Марьева О.В.: Обратила внимание, что решением вопроса вывоза спиленных веток 

минимальными усилиями было бы согласование графика обрезки веток управляющими 

компаниями с графиком вывоза КГМ региональными операторами. 

Считает, что установка дополнительных бункеров для КГМ не станет решением 

обсуждаемой проблемы. 

Кирпичников Р.Е.: Поддержал инициативу о внедрении системы видеонаблюдения с 

системой распознавания лиц и последующей возможности привлечения нарушителей по 

ст. 8.2 КОАП РФ о несоблюдении требований в области охраны окружающей среды при 

обращении с отходами производства и потребления. 

Авдоничев С.В.: Предложил внести изменения в соглашения, заключенные между 

региональными операторами и МинЖКХ и строительства Ульяновской области в части 

разграничения полномочий между ведомствами. 

Хайров Р.И.: Поддержал инициативу по внедрению системы видеонаблюдения. 

РЕШИЛИ  

1. РЕКОМЕНДОВАТЬ АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА УЛЬЯНОВСКА: 

1.1. Разработать типовую модель контейнерной площадки с возможностью размещения 

бункера для КГМ, отвечающую установленным законодательством РФ требованиям. 

1.2. Определить на карте контейнерных площадок города Ульяновска места установки 

дополнительных бункеров для КГМ. 

1.3. Осуществлять контроль за согласованием графика спила веток деревьев 

управляющими компаниями с графиком вывоза КГМ региональными операторами.  

2. Запланировать проведение повторного заседания комиссии Общественной палаты 

Ульяновской области по вопросам экологии и охраны окружающей среды с участием 

представителей Агентства государственного строительного и жилищного надзора Ульяновской 

области и УМВД России по Ульяновской области по вопросу обращения с ТКО на территории 

города Ульяновска. 

 

 

 

 

Председатель комиссии 

 

 

 

 

Л.М. Левитас 

 


